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传言了近两年的跨境电商税制改
革终于浮出水面。近日，财政部等部
委发布通知称，将于4月8日起实施跨
境电子商务零售进口税收政策，并同
步调整行邮税政策。

新政实施后，跨境电商的价格将
会有不同程度的提高，虽然目前各大
跨境电商还没有拿出具体的方案。

值得注意的是，多数跨境电商负
责人均认为，新税制有助于淘汰小的
跨境电商，长期来看对行业是利好。

新税制将致产品涨价

此次新税制取消了此前 50 元以
下的免征额度，并对个人年度交易限
值进行了规定，个人限额月度/单次
2000元，年度为20000元；对之前分别
为10%、20%、30%、50%的四档行邮税
率，调整为 15%、30%、60%的三档行

邮税率。
洋码头 CEO 曾碧波表示：“行邮

税的调整，对于依赖保税的跨境电商
短期内影响比较明显。这种模式下，
低客单价爆款规模化运作的模式会在
短期面临价格上涨压力。而这部分用
户又是对价格比较敏感的客群”。

网易考拉相关负责人则认为，税
改后虽然部分商品的税率较之前有所
上升，但整体上调幅度有限。“美妆、护
肤品等商品的类目税率也有所下降。
整体来看，依然较传统贸易进口模式
存在税率上的优惠。”

至于商品价格是否会调整，网易
考拉称，非自营平台，公司本身虽然不
直接销售商品，但入驻平台的商家仍
然需要直接承担税改带来的成本变
化，也就是说平台无法掌控商家对价
格的调整。相比之下，自营模式拥有
自主定价权，可以通过整体协调供应

链及仓储、物流、运营各个环节，根据
市场环境和竞争节点调整定价策略。

有助于跨境电商优胜劣汰

尽管税收较调整之前会有所增
加，但多位负责人仍认为，新税制将有
利于行业长期发展。

具体来看，从行业竞争的层面，完
全依赖于保税备货模式的电商会面临
一定的挑战和考验期，商品补贴、促销
模式及选品机制可能需要进行3~6个
月的升级和迭代，进行供应链体系的
重新梳理。无法及时作出调整的可能
会面临巨大的成长压力，过于依赖资
本的也可能会被淘汰。

从跨境电商本身来说，新政代表
国家终于承认跨境电商的合法地位，
规范了跨境电商作为一个商业行当，
如何依法纳税的问题。据介绍，在跨

境电商中，存在两种情况，一种是一直
在利用政策倾斜，做短期生意，就是赚
政策空间利润的，对这种公司来说，新
政一定是当头一棒。但是更多的跨境
电商，是在响应国家的号召，是在用正
常的商业思维和逻辑运转。

网易考拉相关负责人表示，跨境
电商的海外直邮模式，由于需要通过
海关的“三单合一”，因此同样在此次
税改的范畴之内。而对于大型自营跨
境电商而言，由于采购规模较大，有实
力与供应商及海外物流仓储服务上共
同推动定制化的解决方案出台，从而
通过降低成本对冲部分商品在税改后
带来的成本上涨。

对于行业未来的发展，市场的趋
势已经给出了答案，自营模式备受关注
和欢迎。“政策调整是对行业的规范，对
行业的长期稳定发展有积极推动作
用。”上述相关负责人补充道。刘斯会

跨境电商新税制浮出水面
产品涨价成必然 长期来看是利好

“互联网+助力产业时尚”高峰论坛举行

互联网大咖为温州产业转型时尚献策支招
“‘互联网+’本身也是文化产业的重要组

成部分，社会文化发展的方方面面也都与互
联网、移动互联网结合，从而产生新的用户消
费习惯，会不断催生新的市场需求，抓住这波
机会就有可能产生一批新的高成长性企业。”
作为承办方之一、浙江国技互联信息技术有
限公司董事长金欧阳道出了在文博会期间组
织此次论坛的初衷。

“互联网+”能给温州制造、企业运营管理
以及市民消费生活，注入怎样的时尚力量？
百度外卖副总裁、中国烹饪协会信息化与公
共服务委员会副主席田井泉说，百度战略转
型方向已从原来的“链接人与信息”转向“链
接人与服务”，这体现了一种消费文化的改
变。以百度外卖举例，当外卖点餐成为都市
生活的一种习惯，抓住“懒人经济”下的机会
点，就是要在服务上做到高效率、高品质，这
就需要“互联网+”参与总体调度。

另外，微办公运营总经理刘润、快收银
CEO冯红兵等中国互联网领军企业的代表也
从企业管理文化的时尚化、智能化，提出了有
效地提升解决方案。刘润认为，引入移动办
公系统能大大提高企业办公效率，“有信号的

地方就能办公，智能手机就是办公桌”将成为
未来流行的企业管理文化。对于当前流行的
手机支付，冯红兵建议企业和商家不要浪费
了后端产生的大量数据，通过有效分析利用
将能帮助企业掌握客户心理、降低运营成本。

在论坛对话环节，金欧阳与行业大咖共
话“如何利用互联网+打造产业时尚，构建互
联生态圈”主题，就温州传统企业遇到的互联
网转型过程中的难题、互联网进入社会文化
生活将带来的改变等展开讨论。“利用好互联
网的工具，能让产业更智能、生活更时尚。”与
会嘉宾达成共识。

据了解，此次论坛由2016温州文博会组
委会办公室主办，温州市经济和信息化委员
会指导，国技互联、百度推广、百度外卖、微办
公、快收银等企业联合承办。

国技互联作为温州本土的互联网企业，
致力于为中小企业提供互联化战略规划+数
字化品牌营销策划+个性化服务平台开发+
智能化办公系统，搭建四位一体的中小企业
智慧化转型解决方案，目前服务的企业和商
户数量达到8万多家。

本报记者黄赛龙

借助互联网实现服务升级，激发文化消费意愿；借助互

联网促进管理时尚化，助推企业快速转型发展。在 3月 27
日下午进行的“互联网+助力产业时尚”高峰论坛上，国内知

名互联网大咖及本土企业家代表一起探讨温州网络经济发

展趋势，为温州产业转型时尚建言献策。

网络大电影《我是女神》
海选启动

日前，一部青春励志的网络大电影《我是女神》的
海选活动在江南水乡桐乡宣布启动，并进行第一轮的
演员招募。

《我是女神》由鼎恒·巨浪影视投资。影片女主人
公原本是一名默默无闻的女屌丝，通过一系列有计划
地努力，最终成为万人瞩目的新一代女神。在这过程
中，女主人公遇到了各种奇葩事件，从而引发了一系列
既离奇搞笑又温暖感人的故事。片方旨在透过镜头向
社会传达新一代女性应具备丰富的文化内涵、独立自
主的能力，从而向社会传播积极向上的正能量。

影片监制方超告诉记者，该片将大胆使用新人，给
新人更多机会。第一批海选入围的选手将参加专业的
演员培训及形象包装。演员招募仍在继续。

此外，由巨浪影视协助拍摄的《中国梦——百家企
业公益行》还将继续走访7个省份的贫困山区，此次通
过海选胜出的演员也将亲身走访这些山区，与当地进
行长期、可持续的帮扶和对接。 本报记者陈路漫

图为论坛现场。

跨贸小镇联手大赞国际
掀起纯正“意大利风”

近日，由杭州跨贸小镇作为指导单位，浙江大赞
国际贸易有限公司主办的大赞国际 2016 意大利品牌
全国推介会在杭举行。会上，大赞国际宣布，将联手
意大利当地优秀品牌资源与供货渠道，力求将完美品
质的意大利精工产品交予国内市场。

据悉，已经入驻跨贸小镇的浙江大赞国际贸易有
限公司是中外合资企业，也是浙江省重点培养与扶植
企业，供应的产品涉及母婴用品、食品、日化美妆、奢
侈品等多个领域。此次大赞国际将意大利优势品牌
全线引入，通过海外一件代发、批量直采等合作方式，
力求为国内跨境企业提供优质的意大利产品。

杭州市跨境电商综合试验区建设领导小组外联
部部长武长虹说，杭州综试区初步构建了信息共享、
金融服务、智能物流、电商信用、统计监测和风险防控

“六体系”，又拥有全世界最大的B2B、B2C平台和先行
先试的制度优势，欢迎更多像大赞国际这样的优秀跨
境企业入驻杭州跨境电商试验区。

本报记者陈路漫通讯员夏钒

创业路演为何失败

投资人说：要让我掏钱，不妨先做好自己的定位
融资对于创业公司来讲是实现自

身价值和目标的最快途径，但很多创
业者不知道，有些做法已经搞砸了他
们的融资。

这一年来，记者在采访中也见证
了很多创业团队上台路演，但如果要
举个路演成功的例子，头脑中检索出
的只有些琐碎的片段。而大多数路
演，更像是场模仿秀。

“每个项目都应有他该有的亮点，
但很遗憾的是，很多创业项目在路演
的时候，犯的都是前人最常犯的错
误。”近日，在一场路演活动现场，一位
来自上海的不愿意透露姓名的投资人
如是说。

拿炒作当营销

现在的创业公司太多了，十个创

业公司有九个死在了创业的路上。所
以许多公司就拼命炒作力求曝光度妄
想一炮而红。中沃投资负责人表示，
现在大多数创业公司的出发点都是好
的，但是宣传的过程中就迷失了，眼里
只看到影响力，忘记了当初的满腔热
血，只关注哪家媒体又报道我们了，自
以为懂营销，其实就是把炒作当营销。

“比如，创业者常常参加路演，但
是对于内容和形式完全不加重视，看
重的是主办方联系的媒体资源，以求
达到宣传的目的。”

形式等同“模仿秀”

不少创业者犯的相同错误在于，
切入点已经是红海，但在路演中仍旧
重点讲市场有多大，有多少比例人用，
自己项目就会有多少收入等。其实这

样的市场跟他本身没有任何关系。
“比如，创业者说：按照 100 万用

户计算，每个人每周为平台贡献 100
元，那么我一周就是1个亿的存量、流
量。平台在这1个亿里提取10%作为
基金，那么我们可支配的基金就是有
1 千万。可是，为什么每个人要为你
贡献100元呢？”华睿投资负责人对记
者举例。他表示，目前的创业团队大
多数不懂调研，盲目地夸大市场，对目
标群体定位也不准确，一味地寻求形
式，造成的后果便是，处处模仿秀，毫
无特色，创业以失败告终。

创业者应先做好定位

在这样的形式下，创业者又该如
何改变呢？

其实，创业路演不仅仅只是取悦

投资人，它所传达的也是创始人或创
始团队的产品理念，不能为了前者而
忘了自己做产品的初衷。

“在充分调查市场，定位目标客
户，找出核心产品的前提下进行路演，
在路演之前先准备一些核心问题的答
案，如项目的市场前景、用户痛点、用
户群体、可能遇到的问题以及如何扩
张等等。比如创业团队应该问问自
己，有哪些问题是投资人提问几率最
大的，可以提前准备好答案，遇到提问
的时候诚恳而简明扼要地回答，而不
应回避。”上述这位不愿透露姓名的上
海投资人对创业者给出了忠告。他表
示，尽管创业者们在融不到钱的时候
总是说“资本寒冬”，但好的项目其实
也并不缺钱。要让投资人掏钱，不妨
先做好自己的定位。

本报记者王菁

蜂巢孵化器
上演创投盛宴

近日，2016年华东创业创新巡回路演在杭州梦想
小镇拉开序幕，该路演由“独角兽创业课”携手“上线了
SXL.CN”、蜂巢孵化器联合主办。现场邀请了近 20 位
知名创投机构投资人到场，为创业者保驾护航。

记者了解到，此次路演的 8 个项目涵盖了高性能
虚拟机技术研发、95 后内容社区、O2O 移动互联网支
付、纺织行业 B2B 交流平台等多个领域。路演结束后
的“十分之约”环节中，未能参与路演的多个项目，在主
办方的协助下，纷纷与投资人进行1对1交流互动。蜂
巢孵化器联合创始人傅智建告诉记者：“本期路演活
动，是从全国上百个报名中选拔出来的优质项目。”

主办方“独角兽创业课“创始人笪兴表示：“作为创
业者，首先要明确市场未来的发展动态以及方向，从而
选择自己的创业之路。此次路演的 8 个项目各有特
色，但对于投资和今后的发展尚有欠缺。”在谈及投资
的方向性考虑时，多位投资人向记者表示，未来VR（虚
拟现实）将成为投资的重点。 本报记者王菁


